

AÑO XXVII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID  
Sábado 31 de Marzo de 1906

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.356

## Idea que se generaliza

Como si en la política nacional no hubiera otros asuntos de más importancia que tratar, nuevamente ha surgido en la prensa ministerial el tema de la disolución de Cortes. Produce a algunos extrañeza esta insistencia por parte de los más afectos a la situación gobernante, como producían cierta curiosidad aquellos repetidos anuncios de crisis honda y trascendental en cuanto el Parlamento aprobara la ley de jurisdicciones. Al mismo tiempo se observa que el tema de una crisis inmediata sigue circulando y agitando a cual si se quisiera volver a dar alguna consistencia a esperanzas recientemente perdidas.

No se ha escarmentado con el ruidoso fracaso de este procedimiento en pleno Parlamento y se utiliza de nuevo para contener las diferencias subsistentes en las filas de la mayoría. No es necesario profundizar mucho para descubrir el estado de descomposición en que se halla la amalgama política que ocupa el poder. Cada grupo sustenta aspiraciones distintas; cada primite encuentra mal cuanto procede de donde no se halla colocado, y si a las segundas filas llegamos es de oír cómo se tratan las «mesnadas», como calificó recientemente el jefe del Gobierno a senadores y diputados de la mayoría.

El tema de la crisis satisface y halaga a muchos por aquello de que, a río revuelto, ganancia de pescadores, si bien no paran atención en lo que tantas veces se repite al revolverse las aguas de la política, y es que la mayor parte de los pescadores quedan con las manos vacías después de llevarse un remojón muy regular. La disolución de las actuales Cortes es explotada por los moralistas y condenada y exacerada por moneristas, canalajistas, vegarmijistas, puigcerveristas y demás grupos y grupitos acudidos por los personajes y personalillos que forman las huestes liberales, lo cual es muy lógico, porque ven en lontananza, cuando no la pérdida de la representación parlamentaria y de la influencia oficial, la agitación y los disgustos que proporcionan las elecciones.

Mas lo cierto es que el tema no se agota y que unos para defenderlo y otros para censurarlo, no se abandonan por los elementos ministeriales, sosteniendo los que defienden la idea de la disolución que las actuales Cortes han terminado su misión y que su labor será ya completamente estéril, porque ni el Gobierno del Sr. Moret, ni ningún otro que pudiera formarse lograría tener a su devoción la mayoría.

Realmente las divisiones y los enconos en las filas ministeriales van haciéndose tan públicos y tan patentes, que el arma que se esgrime para contenerlos va penetrando más de lo que pudiera, quizá, convenirles, porque con estos anuncios y rumores, a pesar de no suponerseles fundamento serio, lo que se está consiguiendo es hacer más grande y visible la incompatibilidad de humores entre los multicolores componentes que constituyen la situación gobernante.

De aquí que de algún tiempo a esta parte y observando lo ocurrido y lo que sucede al presente, vaya generalizándose la idea y el convencimiento de que pueda ser un hecho cierto que, como aseguran los moralistas, las actuales Cortes resulten ya completamente estériles para toda función de Gobierno y que haya que ir pensando en la necesidad de sustituirlas por otras más adecuadas para realizar la misión que a este organismo corresponde.

## La Conferencia de Algeciras

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)  
La última sesión. — Preparando los protocolos.  
Algeciras 31.  
La Conferencia se reunirá en pleno hoy a las cuatro de la tarde, para ultimar casi todos los proyectos y cuestiones sometidas a su examen, y con las cuales todos los delegados están conformes, en principio.  
En seguida que la Conferencia dé por terminadas oficialmente sus sesiones, el secretario de la delegación española marchará a Madrid con el texto de los protocolos para preparar la impresión de los documentos que los delegados firmarán en Algeciras en la semana próxima antes de dispersarse.  
El mismo día que se firmen los documentos, el duque de Almodovar marchará a Sevilla para esperar allí a los Reyes.

Ventura.  
Temporal en el Estrecho.  
Algeciras 31.  
Sigue reinando furioso temporal en el Estrecho. El mar está imponentísimo.  
Ventura.  
Trabajos en Comité.  
Algeciras 30.  
Reunido esta tarde, el Comité de redacción ha terminado la elaboración de los proyectos que ha de someter mañana a la Conferencia; uno de ellos se refiere a la cuestión de obras públicas y el otro concierne el control de aduanas.  
El primero de estos proyectos está elaborado según el punto de vista del proyecto austríaco con algunos detalles sacados del proyecto alemán; el segundo sigue las líneas del proyecto inglés con algunas modificaciones sacadas también del proyecto alemán.  
El Comité de redacción ha terminado los trabajos que quedaban en curso.  
Mañana por la tarde la Conferencia se reunirá en sesión plena; algunos piensan que todo que-

dará terminado; pero la mayoría cree que una ó dos sesiones serán aún necesarias, cuyas sesiones se celebrarán el lunes y el martes. — Fabra.  
Reunión previa. — El reparto de puertos.  
Las participaciones del Banco Algeciras 31.

El acuerdo definitivo sobre todas las cuestiones que han dado lugar a la Conferencia, quedará sellado en la sesión plena que habrá de celebrarse esta tarde.  
Han quedado de acuerdo en todos los puntos discutidos, entre ellos M. Revoly y M. Tattembach, después de una larga entrevista que ha durado desde las once hasta las doce y media.

La cuestión de puertos en los puertos está resuelta del modo siguiente: España tendrá la polifita mixta de Casa-Blanca y Tánger; Francia tendrá la de los puertos de Mogador, Safi, Masagán y Rabat.  
El convenio durará cinco años desde el día de su aprobación.

El arreglo en la cuestión del Banco encierra la preferencia para Francia de tres partes del capital teniendo las otras naciones únicamente una parte.  
El derecho de intervención pertenecerá a los tenedores del empréstito francés de 1904, siendo reconocidos los derechos para nombrar censores a favor del Banco de Francia, Imperial de Alemania, de Inglaterra y de España. — Fabra.

Trabajos terminados.  
Algeciras 31 (6'15 t.)  
Acaba de terminar la Conferencia Internacional de Algeciras. — Mencheta.

## EL GOBIERNO Y LOS CAMBIOS EXTRANJEROS

Después de haber vendido durante bastantes días seguidos algunos millones de francos a 15 por 100 de premio, el ministro de Hacienda ha dejado de vender desde el jueves último, según dicen los periódicos. Y en ese día y ayer viernes se han negociado en la Bolsa de Madrid 275.000 francos a 15'50, 15'30 y 15'25 (el jueves) y 15'65 y 15'60 (el viernes).

El importante periódico de Bilbao, *El Noticiero Bilbaíno*, publica los domingos, bajo el epígrafe *Hebdomadarias*, notables artículos sobre asuntos financieros, que firma con sus iniciales *A. de G. y K.*, un ilustrado y competente escritor, persona muy conocida y estimada en aquella ciudad.

En el del domingo último trata de las ventas de efectos sobre el extranjero que ha venido efectuando el ministro de Hacienda, hace referencia a la noticia publicada por la prensa de Madrid de haberse dictado el día 9 una real orden por dicho ministerio dando instrucciones para aquellas ventas, reproduce la indicación de un periódico de esta corte de que «no parece que los movimientos del mercado obliguen a aplicar las disposiciones de la real orden referida», y hace los siguientes comentarios:

«¿Qué disposiciones son esas? ¿Por qué no se publican?»

La ley de 28 de Noviembre de 1837; la real orden de 14 de Septiembre de 1839 y el real decreto de 9 de Marzo de 1851 prescriben la publicación en la *Gaceta* de las disposiciones generales de los Gobiernos, y de carácter general es, ciertamente, la inversión, uso y manejo de los caudales públicos arbitrados con recursos votados por las Cortes al discutir los presupuestos. Es más; el convertir en instrumento caprichoso para regular el cambio internacional, mientras una ley no lo preceptúa así taxativamente, los ingresos del Estado, lo reputamos como grave y manifiesta infracción legal, toda vez que en el presupuesto de gastos no se consigna partida ninguna para promover ni sustentar «el juego del cambio». Pero sea de ello lo que quiera, y en todo caso, ¿por qué no se publica en la *Gaceta* la real orden de 9 del corriente? ¿Por qué no hemos de conocer los provincianos, lo que es sabido y conocido de pocos ó de muchos en Madrid?»

## RECUERDOS Y ACTUALIDADES

### Una «combinazione»

Y va de cuento. —  
Leemos en *Le Temps* un curioso artículo que firma el distinguido escritor Pierre Milie. Este señor ha oído imaginado una humorística conversación entre M. Coltat-Chamot y el prelado romano monseñor Spada. El tema sobre que gira es la separación de la Iglesia y el Estado en Francia: M. Coltat-Chamot, furioso anticlerical, combate el «construccionismo» de la curia romana, y enredándose las palabras y los razonamientos como las cerezas, evoca el recuerdo de Galileo...  
Todos sabéis que Galileo, el ilustre astrónomo italiano, fué perseguido cruelmente por el Santo Oficio, que le acusaba de hereje por mantener la doctrina de Copérnico de que la tierra giraba alrededor del sol, y tuvo que retractarse. Lleno de indignación, M. Coltat-Chamot evocaba este recuerdo... Monseñor Spada sonreía. Cuando pudo hablar, dijo por fin:

—Má Galileo no fué nunca sometido a la tortura.  
—¿Cómo que no? ¿Lo dice la historia?... —replicó sofocado M. Coltat.  
—La historia no ha sido escrita por los Italianos, sino por gentes que no han comprendido... Má Galileo era italiano, Italianos eran los Cardenales que le juzgaron... El asunto redujese a una pequeña *combinazione*, ¿comprendo Vd.?

M. Coltat no comprende más que los horridos. Y monseñor Spada explica a su manera la historia de Galileo...  
Galileo era un sabio y había demostrado que la tierra gira. El Arzobispo de Siena le llamó y le dijo:  
—Galileo, nos ponéis en un compromiso. Siempre hemos asegurado que la tierra estaba inmóvil; en la ley que hemos hecho consta que la tierra no puede girar... Pero si os quedara por hereje no podréis continuar vuestros estudios, lo cual será una desgracia para Italia... Es preciso que hagamos un arreglo.  
—Yo no puedo impedir a la tierra que gire—objetó el astrónomo.  
—Ciertamente—dijo el Arzobispo,—no lo impediréis; ¡qué importa entonces lo que digáis!

—Sólo cederé a la fuerza—contestó Galileo.  
—Ve que nos entendemos—repuso el Arzobispo.—Vais a ser encarcelado en mi palacio para demostrar que la Iglesia mantiene sus fueros, y que hay que obedecerla. Pero yo tengo excelentes vinos y un buen cocinero, y comeréis conmigo.  
Al cabo de quince días, el Arzobispo preguntó a Galileo:

—¿Estáis convencido?  
—Convencidísimo... de que vuestro vino de Chipro es exquisito. Pero quisiera irme, refugiarme en Francia ó en Ginebra...  
—Amigo mío—replicó el de Siena,—no sabéis qué atrasado está el clero de Francia. El Cardenal Richelieu, que quiere saberlo todo, se ha pronunciado contra vuestros doctrinas y es un hombre muy duro; os prenderá, y las prisiones de Francia son oscuras é incómodas, poco apropiadas para estudios astronómicos. Y en cuanto a Ginebra... por una herejía mucho menor que la vuestra ha sido achicarrado allí Miguel Servet. Creedme, hacéos juzgar en Roma. Encontraréis buena gente...  
—Iré a Roma—dijo Galileo casi resignado.—Me aseguráis que allí podré trabajar?...  
—Seréis el orgullo de los Estados de la Iglesia—afirmó el Arzobispo.

Y Galileo fué a Roma. Se dió a este principio de sumisión la publicidad conveniente. Cuando estuvo ante el tribunal, el sabio dijo:  
—¿Qué queréis que yo haga? La tierra se mueve. Sólo a la fuerza diré que no gira. Y lo que diga forzoso lo tendré que cumplir.  
Se hizo venir al verdugo con todos sus trabajos. Entró por una puerta y salió por otra. Y los Cardenales dijeron:

—¿Habéis visto la fuerza?  
—La he visto—dijo Galileo.—Vista de rojo y es festina... ¿Dónde está la declaración que habéis preparado? La firmaré; me obligáis a ello.  
—Héla aquí—le respondió.  
—Era un papel en que decía, como es sabido: «Yo abjuro el error y la herejía del movimiento de la tierra». Firmó, y dijo aún:

—Queridos señores, a pesar de esto, gira...  
—¿Si lo sabemos!—objetaron los Cardenales.—El acusador de nuestro tribunal es precisamente astrónomo; ha mirado al cielo con vuestros aparatos y reclama el honor de ayudarnos en vuestros cálculos y servir a vuestros órdenes.  
—¿De ese modo, estoy libre?—preguntó Galileo.  
—Nada de eso! La ley nos obliga a condenaros a prisión perpetua.  
—¿Me han engañado entonces! ¡Habéis abusado de mi confianza!—gritó el astrónomo.  
Los Cardenales le dirigieron terribles miradas, y añadieron:

—Se os dará como prisión un Observatorio... Galileo se convirtió en director del Observatorio de Roma, y el fiscal del Santo Oficio le llevaba sus registros.  
Cuatro años después oyó decir:  
—Quería ir al campo.  
—¿Queréis abandonaros?—dijo el fiscal, entristecido.—¿Cuán ingratos son los hombres! Pero yo hablaré al Papa.  
Le habló el Pontífice preguntó a dónde quería ir Galileo.  
—Corca de Florencia.

Apresuró el Papa a acceder y dejó partir al grande hombre para el campo, en donde murió el año 1642 cargado de años y de gloria. Estaba ciego, por haber mirado mucho al sol; esto no era culpa del Santo Oficio. Todos los Cardenales le admiraban; primero, porque era un sabio ilustre; después, porque sabía lo que era una *combinazione*...  
¿Moraleja de la graciosa historia? Oíd la que Pierre Milie pone:

«Esto es lo que reñiró el prelado romano a mi amigo M. Coltat-Chamot. Y si no añadió que la Iglesia, después de haber rechazado por principio la ley de separación la aceptaría muy bien en la práctica por una pequeña *combinazione*, es porque a él le incumbía dejarlo entender, no decirlo...»  
Y si, lector, dijérais ser cuento, como me lo contaron, se lo cuento.  
Máximo Manso.

## GRAN CANARIA

Tenerife y Gran Canaria rivalizan en hermosura, en riqueza y en elementos de vida presente y futura. El desbordante entusiasmo que nuestros compatriotas del archipiélago están mostrando hacia el Rey y los Infantes, es un motivo más para la atención y el cariño de todos los que ansían un porvenir mejor para la patria.

Si la isla principal guarda regiones tan incomparables como La Orotava con sus vergeles tropicales y con el nevado Teide, Gran Canaria ofrece también vegas como las de Telde, Arucas y Galdar, sobremanera encantadoras; cerros como los de Osacio, Doramas, Tansadava y Tinos, de frondosidad sorprendente, y guajacos y picachos de belleza geológica y panorámica, cual Roque Nublo, Sancello, la Caldera de Bandama, vasto y curioso cráter, los riscos festoneados de Teror y Aguata y las cornisas acantiladas de la costa septentrional y occidental.

Por algo esta isla, cada día más opulenta, atrae al viajero; cuanto más que sus hoteles del Monte y de la Costa constituyen los mejores y más plácidos sanatorios para el cuerpo y para el espíritu.  
Si entre nosotros estuviese más desarrollado el gusto por el turismo, este archipiélago canario, como el balear, constituirían números obligados de toda persona medianamente acomodada; y aún para los que buscan en Niza y en San Remo sus sitios de invernada elegante, La Orotava y Las Palmas brindan con espléndidas residencias, donde pueden desplegarse todas las exigencias y refinamientos de la vida.

Lo que ha servido de base al auge de las riquezas en Gran Canaria, aparte su clima y los adelantos de la agricultura, es el magnífico puerto de refugio de La Luz, en la región de los vientos alisios, por lo que se halla en el derrotero de los buques que de Europa van con rumbo a África y a América.  
Es obra de D. Juan de León y Castillo, inspector de Ingenieros hoy, uno de los espíritus más equilibrados y distinguidos del país. Habitado con todos los menesteres que demanda su extraordinario movimiento, sobre su amplia superficie de 140 hectáreas, fondean los buques mercantes de todo el mundo, así como las escuadras de las naciones marítimas de mayor potencia, aun cuando éstas suelen elegir para sus ejercicios de tiro y evoluciones el tranquilo Río de Lanzarote.

Una buena carretera y un tranvía de vapor, ponen en comunicación el puerto con la ciudad de Las Palmas, recorriendo el istmo movedizo de arena que une la estratégica posición de la Isla donde se apoya el puerto y la populosa barriada de La Luz, que cuenta con 12.000 almas.  
La ciudad del Real de Las Palmas, tendida

sobre la lengua de tierra plana que divide el barranco de Gujiguada, se halla habitada por una población de más de 30.000 almas, que se distinguen por su cariñosa hospitalidad, su modestia y sus hábitos de trabajo, teniendo en sus clases altas una verdadera élite por cultura, cortesía y distinción. Tenerife, La Orotava y Las Palmas brindan al forastero con un trato amable y sugestivo, siendo sus hermosas mujeres las que mayor atracción ejercen entre las de todo el país, probándole la cifra de casamientos que entre ellas se registra con el elemento peninsular que en esas ciudades reside.  
Muchos son los encantos que Las Palmas ofrecen al espíritu enamorado de la vida placida y de los encantos de la Naturaleza. Pero también encierra monumentos y centros de vida que realzan sus atractivos. Además, en la ciudad vieja y en los arrabales, el observador encontrará siempre la traza de una de nuestras poblaciones del Renacimiento con moradores de prestancia admirable y de proporciones atléticas.

La Catedral, aérea y rica; el hermoso Ayuntamiento, la moderna edificación de gran ciudad, las residencias solariegas del barrio alto, todo tiene la atracción de la sencillez en un clima sin rival en el mundo, que permite la vida a flores y plantas tropicales en todas las estaciones.  
De ellas harán derroche las hermosas hijas de la ciudad en la batalla con que obsesionarán al Rey y a los Infantes en la calle de Triana.

Gran Canaria posee un hermoso Museo, creado y mantenido casi en su totalidad por un hombre benemérito, el doctor Chil, el *hermano* Chil, como cariñosamente le llamaban sus conuadinos y amigos. Este espíritu ejemplar organizó el Museo a sus expensas, legó para su instalación una casa de su propiedad y rentas para su economía. Autor de una obra sobre el archipiélago y muy conocido entre los naturalistas de Europa por sus estudios, su nombre es con razón venerado por los amantes de la cultura y de la patria.

Por la situación geográfica de esta isla y por las condiciones y los medios de su puerto, existen en ella grandes depósitos de carbón y de víveres, importándose al año más de 450.000 toneladas de combustible para los barcos que hacen los derrotes de Europa a África y América.  
La siguiente progresión evidencia el auge creciente del puerto:

En 1883 se despacharon en el 4.500 toneladas de carbón.  
En 1890, 196.400 toneladas.  
En 1894, 260.996 toneladas.  
En 1897, 302.016 toneladas.  
Durante los años de la guerra anglo-boer aumentó extraordinariamente la exportación, quedando hoy en la cifra normal antes señalada.

La exportación de los frutos de la isla que por él se hace, va en su mayor parte con bandera extranjera, sobre todo para las patatas, los tomates, los plátanos y la cochinilla.  
Este hecho debe fijar la atención de nuestros Gobiernos, como debe fijarla también en cuanto sirva para establecer mayores relaciones mercantiles con las producciones peninsulares.

El noble espíritu y las virtudes de aquellos isleños, las condiciones de prosperidad creciente de su vida, exigen que el centro y la cabeza de la actividad nacional busquen las relaciones morales, intelectuales y materiales con ellos.  
Asunto es éste de vulgar previsión patriótica y sobre el que hay que insistir por lo mismo que solemos perder toda nuestra atención en las tristezas de la cábal política y de las menudencias de campanario.

## Notas de un curioso

El origen de los brindis.  
El *Chamber's Journal* acaba de publicar un interesante estudio sobre el origen de los brindis.  
Estas efusiones de simpatía mutua que el calor comunicativo de los festines provoca en nuestros días en todos los pueblos civilizados, no fueron, al principio, más que un acto de precaución y de desconfianza.

«Los dinamarqueses establecidos en Inglaterra—dice el *Chamber's Journal*—tenían costumbre de invitar a fastuosos banquetes a los señores ingleses ó sajones, de quienes querían deshacerse. El dueño de la casa aprovechaba el momento en que su convidado bebía su vaso para darle una puñalada por la espalda, ó cortarle la garganta con la espada.  
El desgraciado convidado, que no ignoraba la suerte que le amenazaba, no cometía la imprudencia de mojar sus labios en la copa, sin prevenir a uno de sus amigos, diciéndole: «Bebo a vuestra salud.» Esto significaba: «Tened cuidado, porque mi vecino en la mesa es un danés que aguarda el momento propicio para asesinarme. Vigilado bien y disponeis a acudir en mi socorro cuando yo beba.»

Esta ingeniosa explicación es aceptable é indica bien el curioso origen de una costumbre que tan radicalmente había de transformarse; pero nada dice de la palabra inglesa *toast* con que universalmente son designados los brindis, y que no existía en tiempo de los sajones, ingleses y daneses aludidos, al menos con su actual significado.

En su primitiva acepción, *toast* quiere decir *pan tostado*. Es posible que en una época difícil de precisar, ya transformado el sentido de los brindis, se echase en el vino de la copa un pedacito de pan tostado, para dar más solemnidad, con esta minúscula ceremonia, al cambio de juramentos de amistad ó de amor. Ninguna prueba decisiva hay en apoyo de esta conjetura. El hecho indiscutible es que, si alguna vez el pan tostado tuvo ese simbólico carácter, no tardó en ser sustituido por sustancias más preciosas.

«Sir Thomas Gresham, queriendo renovar las lecturas de Cleopatra, hizo reducir a polvo una piedra preciosa que valía 575.000 francos, para

echarla en el vino de una copa que debía beber a la salud de Isabel, al recibir la visita de la reina en la Bolsa de Londres.

Este fastuoso mercader, a quien sus contemporáneos llamaban el «comerciante real», puso de moda los *toasts* dispendiosos.  
En la corte de los Estuardos, un gentilhombre no podía beber a la salud de su dama sin verse obligado a arrojar al fuego algunas prendas de su vestido. Y lo peor era que todos los comensales tenían que hacer lo mismo, en homenaje a la bella desconocida; lo contrario era una ofensa personal que los obligaba a acudir al terreno de las armas.

Separado el *toast* de su fin primitivo para convertirse en una declaración pública de amor, convirtióse también en pretexto para tantos abusos, que concluyó por ponerse al servicio de la política. Definitivamente orientado por este camino, ha dado origen en el siglo XIX a un género de literatura no siempre agradable.

Pero en la historia política de los brindis conservávanse rasgos de ingenio. La costumbre de chocar las copas antes de beber a la salud de alguno, fué inventada por los partidarios de los Estuardos. Obligado a responder a un brindis a la salud del rey, un fiel jacobista no dejaba nunca, al levantar su vaso, de pasarlo más allá de otro, haciendo a la vez chocar el borde del segundo con el fondo del suyo; esta pantomina quería decir: «Yo no bebo a la salud del rey Jorge, sino a la del verdadero rey, que le es superior y está más allá del Estrecho.»

Descubierto el artificio, los fieles a la dinastía intentaron otro. Al brindar hacían pasar un vaso por cima del recipiente en donde acababan de lavarse los dedos. Así bebían a la salud del rey que estaba más allá del agua. Esta costumbre ha dejado una curiosa huella en la etiqueta inglesa.

En nuestros días, aun cuando el rey como con algún gran señor, sólo el rey tiene derecho a utilizar un enjuagatorio, a fin de que en su presencia nadie pueda recurrir al subterfugio tradicional para beber a la salud de «los Estuardos» refugiados en el continente.  
Las dinastías se extinguen, pero las costumbres se conservan.

## UN CIEGO ILUSTRE

Al Sr. Santamaría de Paredes.  
Suele ocurrir que personas de gran mérito, compatriotas nuestros, admirables por su inteligencia y laboriosidad, apenas sean conocidas; tal acontece con D. Francisco Just, hijo de Alicante y que en Alicante reside.

Era en su juventud cajista de imprenta, cuando una enfermedad a los ojos, mal curada, le dejó ciego. Entonces tuvo que instruirse en el procedimiento que emplean para leer y escribir los que carecen del órgano de la visión, y dominándolo ya, se consagró a la enseñanza, y como es de carácter activo, como sólo distrae la pena que le ocasiona la falta de luz, trabajando, ha compuesto multitud de obras excelentes. La simple enumeración de éstas basta para comprender su importancia: *Mapa en relieve de España y Portugal*, para uso de los ciegos, de Flores; *Catón de los niños*, de Jiménez Aroca; *Frases y acentos*, del mismo autor; *Lecturas de Avendaño y Cardenera*, tres cuadernos; *Analogía y Sintaxis*, de la Real Academia; *Catecismo; Historia de España*, tres distintas; *Geografía*, dos distintas; *Geometría*, de Paluzie; *Vocabulario general de voces de dudosa ortografía; Retórica y Poética*, de Miguel; *Ecos de un ciego*, del propio Sr. Just; *Colección de poesías*, dedicadas a los ciegos; *Novelas y Cuentos*, de varios autores; *Teoría musical*, de F. Just; *Método de solfeo de Eslava; Método de piano*, de la Unión Artístico-Musical; *Tratado de Armonía*, de Gil; *Album de dibujo para los ciegos*, de Just.

Y no seguiremos la enumeración, omitiendo trabajos no menos meritorios, para concluir citando sus dos obras magnas, el *Diccionario de la Academia y El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha*, adornado con profusión de dibujos. Consta esta reproducción de la obra de Cervantes de doce tomos en folio con un total de 1.269 hojas, escritas por una sola cara, y ha obtenido premios en todas las Exposiciones donde la ha presentado el Sr. Just. Hay que verla para formarse idea del primer con que la ha ejecutado el insigne ciego. Parece mentira que con un punzón sea posible hacer semejante maravilla, y es que Just lo maneja con la misma destreza que el grabador el buril, y es sorprendente cómo consigue sus cuadros y cómo los realiza. Asambran la riqueza de grecas, la diversidad de dibujos y lo vario de los adornos. Todo resulta proporcionado, artístico, bello.

D. Francisco Just es profesor de la modestísima escuela de ciegos que sostiene la Diputación provincial de Alicante, y todos los días, a la misma hora, se le ve encaminarse al edificio de la Beneficencia, se instala en una humilde y pobre cátedra—nuestras Diputaciones están siempre escasas de recursos cuando se trata de la instrucción pública—y explica sin fatigarse jamás, y sin acordarse de lo exiguo que es el sueldo que se le ha asignado.

Señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes: ¿no cree Vd. que D. Francisco Just tiene sobrados méritos para que se le conceda la cruz de Alfonso XII? Quien, como Vd, debe la reputación de que goza a sus luminosas explicaciones en la Universidad Central, ¿no recompensará al profesor inteligente y honrado que habiendo perdido la vista, lejos de acobardarse, trabaja con más ahínco, y merced a su prodigiosa actividad ha realizado tan inmensa labor?

Las condecoraciones han de concederse de tal modo que, a la par que honren al agraciado, sean horasadas por el mérito real de quienes las ostentan.

R. Alvarez Soreix.

# Información telegráfica

## EXTRANJERO

### La catástrofe de Courrières

#### Suscripción para las víctimas

Paris 30.

El total de la suscripción iniciada para socorrer a las familias de las víctimas de la catástrofe de Courrières asciende hasta la fecha a tres millones de francos.

### Hazaña de un huelguista

Lens 30.

Los huelguistas atacaron esta tarde a un minero llamado Caron, que trabaja en las minas de Dougres.

### Los mineros salvados

Lens 31.

El estado de los mineros salvados ayer ha mejorado mucho.

### Noticias varias

#### Consejo de guerra

Tolón 30.

El Consejo de guerra de esta guarnición ha dictado sentencia absolutoria a favor de M. Guiberteau, comandante del acorazado *Sully*, cuyo buque fue naufragado en la bahía de Along el 7 de Febrero de 1905.

### Debate en la Cámara francesa

Paris 30.

En la sesión del Senado, Gaudin pregunta a Clemenceau acerca de la muerte del manifestante Regis, durante el inventario en Montargat (Alto Loira).

Clemenceau, en medio de las interrupciones de los diputados de la derecha, lee el parte dado por el teniente de la gendarmería, diciendo que los gendarmes dispararon contra Regis para proteger al preceptor y que un gendarme cayó a consecuencia de los golpes que le dieron los manifestantes.

Respondiendo a una interrupción, declara que hará ejecutar la ley a su tiempo, porque no quiere arriesgar vidas de franceses para contar los canchales de las iglesias; pero que no prometió no llegar a emplear la fuerza, pues da pruebas de moderación, y es necesario que los católicos renuncien a insurreccionarse contra la ley.

### Huelga en Tolón

Tolón 30.

El Sindicato orojos, compuesto de obreros del Arsenal, ha acordado unirse a los camareros huelguistas en sus manifestaciones.

### Sesiones aplazadas

Viena 30.

La Cámara ha aplazado sus sesiones hasta el 24 de Abril.

### Pepito Arriola, en Berlín

Berlín 30.

En el local de la Filarmónica, de Berlín, ha dado su primer concierto el prodigioso pianista español Pepito Arriola.

### Rumor desmentido

Paris 31.

*L'Humanité*, órgano socialista, dirigido por Jaurés, desmiente, según informes tomados de los centros oficiales que el gobierno italiano tenga el propósito de agitar la cuestión de Tripolitania.

### Evacuación de un territorio

Londres 31.

Telegrafan del Cairo al *Daily Telegraph* que se sabe de fuente segura que las tropas turcas iniciaron ayer la evacuación de Akabah.

### Puertos para el ganado argentino

Buenos Aires 31.

El ministro de Agricultura ha declarado que la República Argentina no establecerá nuevas negociaciones en vista de abrir otros puertos al comercio inglés para el embarque del ganado vivo.

### Vapor correo

Colombo 31.

Ayer salió para Suez el trasatlántico *Claudio López*.

### Provincias

#### La agitación carlista

No hay agitación en Berga

Barcelona 31 (4 tarde).

No es cierto, y así podemos asegurarlo contra lo dicho por algunos periódicos, que exista agitación carlista en Berga.

### Noticias varias

#### ¿D. Jaime en Pamplona?

Pamplona 31.

Se asegura que D. Jaime de Borbón se encuentra en esta población y que ayer asistió a los funerales que los carlistas han celebrado en sufragio de la madre del Pretendiente.—*Fabra*.

### Agresión a un guardia

Murcia 30.

Hallándose en el calabozo de esta Audiencia los procesados por robo Juan Benítez, Manuel López y Juan Vanezuela, y en el momento de esposarlos la Guardia civil, el primero de los citados presos sacó una cuchilla de pequeñas dimensiones y con ella acometió al guardia López, ocasionándole graves heridas en la cabeza y cuello.

### Incendio en un vapor

San Sebastián 31.

A bordo del vapor pesquero *Elcano*, de la flota de la vinda de Otorri, se ha producido un incendio que ha ocasionado dos víctimas.

### Muerte repentina

Málaga 30 (8 noche).

En la estación del ferrocarril ha fallecido esta tarde repentinamente el procurador de este Colegio D. Ricardo Castelo Padilla.

### En honor de Concepción Arenal

El Ferrol 30.

Para perpetuar la memoria de doña Concepción Arenal se han reunido en la Cámara de Comercio distinguidas damas, acordando construir una Escuela-asilo de niñas pobres que lleve el nombre de la insigne escritora.

### Viajeros

Barcelona 31.

Ha llegado hoy el presidente del Fomento del

Trabajo Nacional Sr. Marqués, a quien han hecho una entusiasta ovación los elementos productores que esperaban en la estación.

También ha llegado hoy el nuevo jefe de policía Sr. Brassa.—*Mencheta*.

### La huelga de Mieres.—Explosión de dinamita

Oviedo 31 (1ª t.)

Gobernador a ministro: Jefe fuerza Guardia civil Mieres, me comunica ayer trabajaron 456 obreros y circularon por primera vez después de declarada la huelga, cuatro trenes de mineral entre la fábrica y las minas.

También me dice que anoche colocaron en un puente de la vía de referencia dos cartuchos de dinamita, cuya explosión no produjo desperfectos de importancia, puesto que los trenes circularon sin interrupción en la mañana de hoy.

El juzgado entiende en el asunto y hay cinco detenidos como presuntos autores del atentado. Reina completa tranquilidad.

### El general Auñón

Cartagena 31.

En el correo ha regresado de Madrid el capitán general de este departamento D. Ramón Auñón. En la estación le aguardaban muchos marinos.—*Fabra*.

### Barco embarrancado

Cádiz 31 (4º 20 t.)

Ha embarrancado en el bajo Santi Petri el buque de vela *San Joaquín*, que salió ayer para Cádiz cargado de sal y carbón.

La tripulación se ha salvado. El casco lo destruyeron las rocas al embate de las olas.

Ha salido el vapor *Solaris* para auxiliar al barco. Este pertenece a la matrícula de Aguilas.

El naufragio ha ocurrido por carecerse de fero, que han pedido varias veces el director de Obras públicas y últimamente fue prometido al Sr. Viesca.—*Mencheta*.

### Vapor correo

Barcelona 31.

Ha salido para Génova el vapor trasatlántico *Alicante*.—*Fabra*.

### VIDA TEATRAL

Madrid

APOLO.—Patrocinada por la Infanta doña Isabel y con el concurso de las compañías de los teatros Español, Comedia, Zarzuela, Esclava y Apolo, se celebrará en este teatro el próximo lunes, por la tarde, una función de beneficio para la hija y nietos de D. José Vallés, el inolvidable actor.

Se pondrán en escena las obras siguientes: *La pitana*, *Las estrellas* (cuadro primero), *El místico* (acto cuarto), *Cuento inmoral* y *María Luisa*.

ZARZUELA.—Con el nuevo elemento de variedades se han organizado dos grandes funciones para mañana domingo.

Por la tarde se representará la obra *Los chicos de la escuela*, por la compañía de zarzuela, y además se exhibirán todos los mejores números de atracción entre los que los hay notabilísimos.

Por la noche, también en escena las obras *El ojo derecho* y *Chateau Margaux*.

El lunes próximo se verificarán dos grandes debuts: el de Ana Vallada, original malabarista, y los títeres Taugless, ocho artistas que se presentan con los trajes típicos del país y traen un hermoso decorado.

ESCLAVA.—Mañana se verificará una variada función de tarde, compuesta de las aplaudidas obras *El tesoro de la bruja*, *El vals de las sombras*, por primera vez en función de tarde, y *La golfemia*, tomando parte Loreto Prado y Enrique Chicote en las dos primeras.

Por la noche: 1.ª, *El recluta*.—2.ª, *La leyenda del monje*.—3.ª, *El vals de las sombras*.—4.ª, *El recluta*.

El lunes próximo estreno de la sátira en un acto, dividido en cuatro cuadros, titulada *La ola verde*.

CÓMICO.—Mañana por la tarde se pondrán en escena las obras *El crimen pasional*, *El contrabando* y *El rey del valor*.

Por la noche, a las ocho y media, *La taza de té*; a las nueve y media, *La gaita blanca*; a las diez y tres cuartos, *El arte de ser bonita*, y a las once y tres cuartos, *La taza de té*.

Ha debutado con gran éxito en este teatro la ballarina señorita Concha Sánchez, que es muy aplaudida todas las noches en el balai de *El arte de ser bonita*.

CINEMATÓGRAFOS DE LA LUTINA.—En este elegante y amplio local, que tiene la mejor máquina que se conoce sin la menor oscilación, debutará mañana el fenómeno vocal sin igual, traído de la compañía de teatro de P. Parellano, el que alternará en sus trabajos con el popular clown Santos.

Una de las cintas que más llama la atención es la salida de los obreros de los talleres de M. Z. y A., hecha exclusivamente para esta casa, y en la que por la perfección con que está hecha se conoce a simple vista a todos los trabajadores, resultando una colección admirable de retratos.

### Provincias

BARCELONA.—En la Sala Mercé, durante la semana de Pasión y primeros días de Semana Santa, se pondrá el nuevo cuadro bíblico *La resurrección de Lutzer*, letra de Carner, música del maestro Borrás de Palau y decorado de los escenógrafos Moragas y Alarma.

ZARAGOZA.—La comedia de Benavente *Los malhechores del bien*, está proporcionando grandes éxitos a la compañía que actúa en el Teatro-circo.

Muy en breve celebrarán su función de beneficio los aplaudidos artistas Enriqueta Palma y Luis Reig.

### Los nuevos Aranceles

En la Gaceta de hoy se publica el siguiente Real decreto

«A propuesta del ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se aprueban los Aranceles de Aduanas, que se publicarán inmediatamente en la Gaceta de Madrid, y contra los cuales podrá formularse y presentarse reclamaciones durante todo el mes de Abril próximo.

Art. 2.º El Gobierno resolverá en el mes de Mayo siguiente, previo informe de la Junta de Aranceles y Valoraciones, las reclamaciones que se formulen contra dichos Aranceles, que despus de rectificados, empezarán a regir en 1.º de Julio de este año.

Art. 3.º La segunda tarifa se aplicará a las mercancías de todas las naciones que obtengan en los productos españoles las tarifas arancelarias más reducidas, si el Gobierno no juzga que contienen reciprocidad bastante para esta concesión. La primera tarifa se aplicará a los productos o mercancías de todas las demás naciones.

El Gobierno podrá, además, imponer los recargos que estime convenientes sobre los derechos de la tarifa primera del arancel a las mercancías originarias o procedentes de las naciones que, por su régimen aduanero, cotizan en condiciones especialmente desventajosas a los buques o mercancías españolas.

También podrá imponer recargos arancelarios a las mercancías que gocen de prima de exportación en los países donde se hubieren producido.

Art. 4.º Los productos no europeos importados de un país de Europa sufrirán los recargos determinados en la tarifa especial núm. 3.

Art. 5.º Todos los derechos señalados en los Aranceles se pagarán en oro desde la fecha que éstos entren en vigor, y para dichos pagos se admitirán:

Primero. Monedas de oro de curso español. Segundo. Monedas de oro de las naciones que forman parte de la Unión Monetaria Latina. Tercero. Billetes del Banco de Francia y de Inglaterra. Cuarto. Letras o cheques sobre París, Londres, Bruselas ó Berlín, siempre que estén librados res-

pectivamente en francos, libras esterlinas, francos ó marcos, y debidamente garantidos.

Se exceptúan las tracciones inferiores a 10 pesetas y los adeudos por declaración verbal que efectúan los viajeros, que podrán pagarse en moneda de plata con el recargo equivalente al término medio del precio de los francos en el mes anterior al que se realice el ingreso.

Art. 6.º Los derechos se reavisarán por quintos, teniendo en cuenta las alteraciones que hayan tenido los valores que sirvieron de base para su señalamiento.

Art. 7.º Quedan derogados todos los decretos, órdenes y disposiciones de cualquier clase que se opongan a lo determinado en estos aranceles.

Art. 8.º El ministro de Hacienda dictará las medidas oportunas para el cumplimiento de este decreto.

Dado en Palacio a 23 de Marzo de 1906.—Alfonso.—El ministro de Hacienda, Amós Salvador.

### TRIBUNALES

#### Audiencia

##### Mudanza imprevista

Antonia Villarino tenía en su casa en concepto de huésped a María la Fuente.

Un día Antonia cometió un pequeño desliz, en el que tuvo que intervenir la autoridad, siendo conducida a la calle de Quiliones, donde permaneció varios meses.

Salida su cuenta con la justicia, volvió a su casa y se encontró con la desagradable sorpresa (según decía Antonia) de ver que los muebles de su cuarto habían desaparecido en unión de María.

Presentada la correspondiente denuncia contra ésta, hoy ha comparecido en la sección 4.ª, acusada de ser autora de un delito de hurto.

Pero en el acto del juicio oral se volvieron las tornas, y el fiscal que pedía para la procesada cuatro meses y un día de arresto, solicitó su absolución en vistado un documento escrito y firmado por Antonia, en el cual ésta entregaba a la que luego denunció todos sus muebles y efectos en pago de una deuda.

Los peritos calígrafos estuvieron todos de acuerdo en afirmar que el documento estaba escrito y firmado por Antonia.

La defensa de la procesada, encomendada al letrado Sr. Medina, pidió el procesamiento para la falsa denunciante.

#### Una sentencia

La Sala 2.ª de lo Civil de esta Audiencia, ha dictado sentencia en el pleito entre D. José Alquer, director de la colonia del Doctor Rubio, y un contratista de obras.

El fallo absolvió de la demanda a la Sociedad, a la que representó en el acto de la vista, el letrado Sr. Prieto Mera, y condena al contratista en las costas.—*M.*

### ATENEO

La colonia gallega residente en la corte celebró anoche en el Ateneo una hermosa fiesta regional para dar a conocer al público al maestro Baldomir, autor de notables composiciones musicales, en las que vibran las potencias melancólicas del terruño.

Tuvo la velada dos partes: literaria una; musical otra.

Comenzó la primera con un elocuente y erudito discurso de un gallego ilustre, el señor marqués de Figueroa.

El marqués de Figueroa, que no es solamente un político distinguido, sino un literato cultísimo, hizo una disertación sobre el carácter musical del habla gallega, que, según la frase de Menéndez Pelayo, fué en algún instante de nuestra evolución literaria el instrumento por excelencia del mismo nacional.

Con gran competencia, en inspirados párrafos, el marqués de Figueroa analizó las manifestaciones del arte gallego en el pasado siglo, terminando con sentidas invocaciones a Rosalía de Castro, en cuyas estrofas inmortales alienta el alma gallega, henchida de poesía y sentimiento.

A continuación leyeron poesías de Añón, Rosalía de Castro, Pondal, Curros Enriquez, y romances populares de Sres. Álvarez Insua, Freire y Saiz de Armenty.

La parte musical se componía de melodías y bandadas gallegas de Rosalía de Castro y Curros Enriquez, a las que ha puesto música el maestro Baldomir.

Cantaron las composiciones la señorita Laura Magán y el barítono Sr. Tabuyo, acompañados al piano por el maestro Baldomir.

La parte musical fué interpretada con admirables aciertos, y algunas piezas hubo que repetir a instancia de los aplausos del público.

Fuó muy felicitado el maestro Baldomir, quien se reveló como un compositor excelente, que ha sabido recoger el tesoro disperso de los cantos regionales y darles en la música forma perdurable y definitiva.

### De otros periódicos

#### El Tesoro y el Banco

De *El Liberal*:

«Se dijo ayer que el Banco de España se había negado a acceder a un deseo manifestado por el ministro de Hacienda para que vendiera francos, y se añadió que el gobernador del establecimiento había dimitido.

«Lo ocurrido, en substancia, es que el ministro de Hacienda viene celebrando conferencias con todas las *comités* financieras, ó dicho mejor, venidas celebrándolas.

«Se sabe que se deseaba conocer la opinión de Bancos y banqueros no podía prescindir de la del Banco nacional. Para oírlo no hubo la real orden que se ha supuesto, sino una simple carta manifestando el deseo de oír opinión tan autorizada.

«Acudieron, como era natural, el gobernador señor Capdepón, el consejero decaño Sr. López Dóriga, y los consejeros Sres. Guanas y Reig, y se habló de los asuntos actuales: situación del mercado bursátil, posición de la plaza, consolidación de las obligaciones del Tesoro y otras más—que no recordamos ahora—entre ellas el precio del cambio extranjero.

«En relación con éste, deseó conocer el ministro las facilidades que podría darle el Banco para la seguridad de los cambios estables, y los consejeros se manifestaron dispuestos al estudio del asunto.

«Para este fin se reunió Consejo extraordinario el viernes a las once, y a la una ó poco más supo el Sr. Salvador qué medio hallaba el Banco más adecuado al fin propuesto, en nota confidencial, como todo lo hablado, porque que nadie crea que estas cosas habían de hacerse públicas antes de que haya resultado el ministro.

«Y no ha pasado más. El Banco ha dado su opinión, y como las operaciones del Tesoro son de banca, no es costumbre hacerlas públicas sino por actos de ese carácter; y en cuanto al gobernador, como deseaba saber, y en cuanto al gobernador, como no ha recibido otras órdenes, ni se ha indisputado con el ministro ni con el Consejo, ni habrá pensado en dimitir.»

#### El absentismo en Andalucía

De *El País*:

«En Andalucía es mayor que en el resto de España la separación de clases. Los ricos son más ricos y los pobres más pobres. Duros, desconsiderados, egoístas y no muy avisados de caleste, los grandes propietarios creen que la religión, el Estado, la justicia y el ejército se han creado para contener, encarcelar, someter y fusilar a los proletarios.

«De aquí el odio con que el pueblo les paga, odio que hace explosión de tiempo en tiempo y origina sangrientas revueltas, incendios de propiedades, atentados personales, locuras como el asalto de Jerez.

«Contribuye también al mal la ausencia de los

grandes propietarios, que sólo van a sus tierras, a sus latifundios de tarde en tarde, ya a cazar, ya a correr una juegan. Viven en Madrid ó en el extranjero, cobran la renta y no se preocupan de mejorar los procedimientos de cultivo, ni de crear nuevas industrias agrícolas, ni de desarrollar las ya creadas. «Disminuye la renta a causa de la ignorancia ó del abandono del propietario? Pues rebaja los jornales y disminuye el número de jornaleros. No se le ocurre al propietario andaluz, en general, otra cosa.

«Son estos propietarios caciques ó compinches del cacique, hacen las elecciones, y con esto se aseguran la justicia y la administración municipal, el silencio de las Cortes y el encubrimiento, si no la complicidad, del Poder central.»

### GACETA DE MADRID

Sumario.—31 de Marzo de 1906.

Hacienda.—Real decreto aprobatorio de los adjuntos Aranceles de Aduanas.

Real orden dando gracias al presidente y vocales de la Junta de Aranceles y Valoraciones por sus trabajos de redacción de los nuevos Aranceles.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando una comisión encargada de dirigir los trabajos para el descubrimiento de las ruinas de Numancia.

Fomento.—Real decreto autorizando al ministro de Fomento para ejecutar obras de explanación en la carretera de Málaga a Almería.

Administración Central.—Hacienda.—Junta clasificadora de las obligaciones procedentes de Ultramar.—Rectificando varios errores en las relaciones de créditos publicadas en las Gacetas que se expresan.

Gobernación.—Dirección general de Sanidad exterior.—Anunciando no haber ocurrido caso alguno de peste bubónica en Pernambuco desde 1.º de Febrero último.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Nombramientos de tribunales de oposiciones.—Anunciando haberse solicitado la expedición por duplicado de un título de licenciado en Medicina y Cirugía.

Administración de justicia.—Billetes de juzgados de primera instancia.

### Noticias de sociedad

La distinguida señora viuda de Arcos invitó ayer a gran parte de la aristocracia madrileña, a un concierto que se celebró en tan elegante morada, en la que la protagonista fué la notable artista Mme. Polack.

Esta gentil cantante, acompañada al piano por el compositor M. René-Baton, ejecutó *Le chansons suaves*, de dicho autor, y las tituladas *Je ne suis suévis plus* y *Reverie*, así como algunas canciones españolas, entre otras *guajiras* y la jota aragonesa.

Mme. Polack fué luego muy felicitada por la concurrencia, la que también había premiado con grandes salvas de aplausos el final de cada número, que cantó con verdadera maestría artística.

Esperado en Madrid el barón de Wedel-Jarlsberg, que ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Noruega en España, Francia y Portugal.

El barón de Wedel es persona muy estimada en esta corte por sus cualidades personales y por su amor a nuestro país, que es tradicional en su ilustre familia. Durante el tiempo que desempeñó el cargo de ministro de Suecia y Noruega en esta corte, conquistó grandes simpatías en la sociedad aristocrática.

El barón de Wedel es un diplomático distinguidísimo: comenzó su carrera en 1878, como agregado a la legación de Suecia y Noruega, y desde Madrid pasó a Copenhague, tomando parte con sus iniciativas a favor de la elección del rey Haakon VII.

Es primo del conde Raven Levitzan, actual ministro de Estado en Copenhague.

El lunes se celebrará en la capilla de Palacio el acto de imponer el sacramento del Bautismo a la quinta hija de los marqueses de la Mina, que será apadrinada por SS. MM. el Rey y la Reina.

En representación de S. M. la Reina tendrá a la recién nacida, durante el acto, la camarera mayor de Palacio, señora duquesa de San Carlos.

Están concertadas las bodas de la bella señorita Josefina Álvarez con uno de los hijos del ministro de Hacienda, D. Amós Salvador, y de la linda señorita doña María Ortúzar y Murgullo, hermana del diputado a Cortes D. Juan, con un distinguido joven.

En el próximo mes de Abril, del 10 al 14, se verificarán las pruebas del concurso de 1906, organizado por la Sociedad *Madrid-Lawn-Tennis Club*.

El Jurado lo formará la Junta directiva de la Sociedad, compuesta de los señores barón Schey, M. Leonard Neocland, D. Fabricio Potestad, D. Tiburcio Rodríguez, D. S. J. Vidal y el marqués de Narros.

Además de los premios de la Sociedad y el Comité, habrá otros, donados por los Sres. Highlands, Vogel, Borson y Potestad.

Ha marchado a Marmolejo la condesa viuda de los Andes, y en breve saldrá para París la embajadora de Francia Mad. Cambón, la viuda de Galtán de Ayala y la viscondesa del Cerro.

De su excursión por el extranjero han regresado el duque de Alba, el conde del Montijo y doña Sol Stuart, y de su viaje a París están en San Sebastián los condes de San Román.

El día 3 celebró sus días el marqués de Valderrama.

Según dice el *A B C*, han terminado las particiones de la testamentaria del marqués de Villamejor.

Según ha dicho el mismo colega, la fortuna que dejó al morir se eleva a ciento cuarenta y tres millones de pesetas; seis más en créditos hipotecarios, 72 fincas urbanas, la mayor parte en Madrid, algunas en París, Marsella, Barcelona y Génova.

La minuta de los dos abogados que han intervenido en este asunto importa: la del uno 36.000 duros y la del otro 48.000.

### SUBVENCIONES A LOS PUERTOS

Las subvenciones que las Juntas de Obras de puertos percibirán en el actual año son:

Alicante, 300.000 pesetas; Almería, 400.000; Bilbao, 350.000; Cádiz, 400.000; Cartagena, 275.000; Castellón, 250.000; Cádiz, 250.000; Coruña, 450.000; Huelva, 375.000; Gijón, 150.000; Málaga, 290.000; Melilla y Chafarinas, 500.000; Mundaca, 50.000; Palma (Baleares), 175.000; Santander, 415.000; Sevilla, 420.000; Tarragona, 75.000; Valencia, 355.000, y Vigo, 293.000.—Total, 5.750.000 pesetas.

### LA INDUSTRIA DE CONSERVAS Y LA HOJALATA

Los trabajos que la comisión de conservas recientemente venida a Madrid ha hecho en contra de los crecidos derechos que se piensan imponer a la hojalata extranjera, pidiendo al mismo tiempo la admisión temporal de las exportaciones, ha producido quejas de la prensa bilbalna, por estimar que con ello se causarían grandes perjuicios a la fábrica La Vasconia, que en la actualidad reparte dividendos bastante escasos.

Justa es la defensa que una sociedad cualquiera haga de sus intereses; pero estos no se pueden oponer a los generales del país y los Aranceles no pueden confectionarse en favor de accionistas de la sociedad H ó B, sino en provecho de la nación.

No son los fabricantes gallegos los únicos que piden la rebaja de aranceles y las admisiones temporales, porque las piden también los castellanos en sus costas del Cantábrico, las piden los asturianos y los andaluces, las piden los riojanos, navarros, aragoneses, catalanes y valencianos, las pi-

den lo mismo los fabricantes de conservas de pescados, que los de conservas de frutas y legumbres; las piden también todos los agricultores y los cosecheros de aceite.

En contra, pues, de egoísmos, está el derecho a la vida de miles de familias y de muchas fábricas que constituyen una de nuestras principales fuentes de riqueza.

No desean los conserveros perjuicios para nadie, pues en la Memoria recientemente publicada hacen constar que la elevación del cambio internacional les había favorecido en forma que podían sus industrias vivir con desahogo, añadiendo que veían con gusto la protección que se había venido dispensando a la industria siderúrgica. Pero las cosas han variado, y de no irse a las admisiones temporales, llegaría momento en que los conserveros no puedan competir con sus similares extranjeros, pues sin envases baratos su vida sería imposible.

No tienen los fabricantes de conservas culpa alguna de que los gastos que para sus grandes instalaciones han hecho los siderúrgicos no hayan producido todo el rendimiento que fuera de desear, a pesar de que durante dieciséis años de haber pagado los conserveros muchos millones de pesetas en el sobrepago que cobró la industria siderúrgica, no haya ésta llegado a una situación próspera.

Los fabricantes de conservas quisieran ver la luz para todos y amplios mercados, pero como ellos lo que pretenden los bilbaínos su industria desaparecería, justo es que se defendan, porque al hacerlo, no solo defienden sus intereses, sino el pago de miles de trabajadores y marineros.

### El "Infanta Isabel," a Barcelona

Se han comunicado órdenes a Cádiz para que el cañonero *Infanta Isabel*, que se halla en aquellas aguas, salga para Barcelona, con objeto de vigilar aquella costa.

### OBRREROS SIN TRABAJO

#### El importe del rancho

Las raciones de rancho distribuidas en los diversos cuarteles hasta el día de ayer son en total 4.400 con 4.400, también, de pan.

El coste de todo ello, según oficio del gobernador militar, señor conde del Serrallo, asciende en junio a 1.907 pesetas con 50 céntimos.

#### El reparto de rancho

Como anunciábamos anoche, hoy ha continuado en los cuarteles el reparto de rancho.

La influencia de obreros ha sido menor que otros días, y en cambio mucho mayor la de necesitados.

En las Delegaciones de Palacio, Latina y Congreso, se delegaron sin bono 80, 50 y 35 personas, respectivamente.

Como dato curioso cabe hacer notar que en el cuartel de María Cristina no se presentaron 125 obreros que tenían bono.

El rancho sobrante lo distribuyó el regimiento de Saboya entre los pobres que sin bono se presentaron a solicitarlo.

También sobró rancho del reparto que ha hecho en el mismo cuartel el regimiento de las Navas, quien distribuyó entre los mendigos el rancho sobrante.

# EL REY EN CANARIAS

## En Las Palmas

### Cambio de ruta

Las Palmas 30 (7:55 noche).—Vía Dakar. Con motivo del mal estado del mar, al llegar a la altura de Santa Cruz de La Palma, el Alfonso XII ha cambiado repentinamente de rumbo, marchando hacia Las Palmas, donde llegó a las 6:15.—*Fabra.*

### Esperando el desembarco

Las Palmas 31 (12:45 m.).—Vía Dakar. Al notar la repentina llegada del Alfonso XII, la población se ha trasladado seguidamente a los muelles, con objeto de esperar a S. M. y AA.; pero ha sufrido una desilusión, pues los augustos viajeros no han desembarcado.

Se apresuran los preparativos hechos para recibir a las reales personas para terminarlos rápidamente.

También han fondeado en este puerto los acorazados francés y portugués *Condé* y *San Rafael*, respectivamente, como asimismo el crucero inglés *Isis*.—*Fabra.*

### Crece la animación.—Saludo de las autoridades.—El conde de Romanones

Las Palmas 30 (7:15 t.). Inmenso gentío ha contemplado durante toda la tarde, el hermoso cuadro que ofrece el puerto donde están fondeados el Alfonso XII, los buques de la escuadra y otros extranjeros.

Hay extraordinaria animación en la ciudad. Las autoridades civiles, militares y de Marina, han ido a bordo del Alfonso XII a cumplimentar al Rey y a los Infantes.

Ha desembarcado el conde de Romanones. Créese S. M. y AA. lo harán mañana a las diez.—*Mencheta.*

### En la bahía.—La población en los muelles

Las Palmas 31 (12 m.).

La presencia de S. M. el Rey en estas aguas, que como hemos dicho en anteriores telegramas no era aguardada hasta mañana domingo, ha despertado inusitada animación en este vecindario. Como faltaban por ultimar algunos detalles para el recibimiento, se desplega ahora una actividad febril a fin de tenerlo todo dispuesto. Desde las primeras horas de la mañana reina una extraordinaria animación.

Los muelles se hallan invadidos por gran muchedumbre. La bahía aparece llena de embarcaciones engalanadas, ofreciendo un panorama deslumbrador.

En las calles las tropas comienzan a cubrir carrera que ha de seguir comitiva; los balcones ostentan colgaduras, estando cuajados de señoritas.

El vecindario rivaliza en gusto en los preparativos para tributar al monarca una gran acogida.

Arco suntuosos levantados en las calles del tránsito, adornados con flores artísticamente combinadas, dan a la ciudad fantástico aspecto.

Los pueblos comarcanos se han despoblado, y sus habitantes se desbandan por las calles de Las Palmas, desearios de conocer a S. M.

La ansiedad por aclamar a S. M. es inmensa. La masa humana, que cubre los muelles es imponente.

Las pequeñas embarcaciones que desde por la mañana se encuentran en la bahía son innumerables, ofreciendo un golpe de vista admirable.

Todas las miradas se concentran en la bahía, escurriéndose la hermosa silueta del Alfonso XII; para no perder detalle, los balcones de las casas que dan a los muelles hallábase atestados de curiosos.

El conjunto, imposible de describir. A las 11:35, las salvas de la plaza, las de la escuadra, la de los acorazados *Isis*, *Condé* y *Rafael*, unidas a los toques de las sirenas y los silbatos de los yoparques, atruenan el espacio.—*Fabra.*

### El desembarco.—Recibimiento grandioso.—En la Catedral

Las Palmas 31 (1:31 t.).

A las once y cuarenta en punto han desembarcado S. M. el Rey, los Infantes y todo el séquito.

El espectáculo es indescriptible. Un clamor ensordecedor atruena el espacio. Los nombres de España, Canarias, D Alfonso, la futura Reina y los Infantes mezclábase en el aire confusamente.

El Rey, con cara risueña, saluda cortesmente y no puede ocultar la honda emoción que le embarga.

Las autoridades son presentadas a S. M. Terminada la presentación se ha formado la comitiva y se ha puesto en marcha, dirigiéndose a la Catedral. Al llegar a las primeras casas se inicia una batalla de flores abundantísimas.

En pocos minutos la carrera queda cubierta de espesa alfombra multicolor.

La lluvia de flores cae sobre la cabeza del Rey y SS. AA.; éstos no cesan de mostrar su agradecimiento, saludando a la multitud que llena el tránsito.

A las doce menos cinco llega S. M. y AA. RR. con toda la comitiva a la Catedral.

En el pórtico fué recibido S. M. y AA. por el cabildo, y después de besar el anillo del Obispo, penetró en la Catedral bajo palio, cantándose un solemne *Te Deum*, terminado el cual, S. M. y AA. con todo el séquito se dirigieron al Ayuntamiento, donde se celebra el banquete.—*Fabra.*

### Almuerzo en el Ayuntamiento.—Recepción.—Garden Party

Las Palmas 31 (2:40 t.).—Vía Dakar-Brest. Desde la catedral se dirigió la comitiva regia al Ayuntamiento, siendo inmensa la ovación y viéndose obligados el Rey y los Infantes a asomarse al balcón, siendo aclamadísimos.

La recepción en la Casa Consistorial ha estado brillante y muy concurrida.

S. M. y AA. fueron luego a visitar el Museo canario, contemplando las mómias que en el mismo se conservan como recuerdo de la fundación de la isla.

En este momento asisten las personas reales a un *lunch*. Terminado, asistirán al *Garden-party* que en obsequio de los augustos huéspedes ha organizado la colonia inglesa.—*Mencheta.*

(TELEGRAMA OFICIAL)

Tenerife 30 (6 t.).

Llegado Las Palmas vapor Alfonso XII con S. M. y AA. por que estado del mar hacía mal esta travesía a isla Palma, para donde salió anoche y se propone arribar hoy.

### Automovilistas castigados

Dice *Le Matin* de París, que de algún tiempo a esta parte aumentan en severidad los castigos que se imponen por los tribunales a los automovilistas que infringen la ley de velocidades.

En efecto, el octavo tribunal correccional ha condenado a seis meses de cárcel a un *chauffeur* llamado Salpis, que en 3 de Febrero último atropelló, dejándole muerto, en la Rue d'Assas, al doctor Dalarme.

Fallo, además, el tribunal que el *chauffeur* citado pague una multa de 100 francos, 10.000 de indemnización a la viuda y una pensión anual vitalicia de 365 francos a la madre de la víctima.

M. Boude, dueño del automóvil autor de la desgracia, será, al fin y al cabo, quien deberá pagar lo todo, pues el tribunal le declaró responsable subsidiariamente.

### Congreso internacional de Medicina

El Comité español del Congreso Internacional de Medicina que se celebrará en Lisboa en los días 19 al 26 del mes de Abril próximo, invita a los médicos españoles para que se inscriban como congresistas.

Pueden verificar la inscripción en el decanato de la Facultad de Medicina (Colegio de San Carlos) ó en el domicilio del decano (Argensola, 6).

La inscripción se hace por 25 francos ó 29 pesetas. Sólo se admitirán inscripciones hasta el día 10 del citado mes.

### Los estudiantes y la boda del Rey

En el ministerio de Instrucción pública se están recibiendo estos días muchas y diversas instancias de los estudiantes, en demanda de gracias con motivo de la próxima boda del Rey.

El Sr. Santamaría de Paredes, aunque, desde luego, la mayor parte de las instancias que se le han presentado le es imposible, por la índole de las peticiones, atenderlas, se muestra partidario de conceder premios extraordinarios a la aplicación y al mérito, favoreciendo también en sus carreras a cuantos se encuentren sin medios ó elementos para seguirlos ó terminarlos.

### EL BARÓN DE SANGARRÉN

Hoy ha fallecido en Madrid el Sr. D. Ramón Albarribo y Villanueva, barón de Sangarrén, uno de los más significados personajes del carlismo.

Había sido diputado á Cortes, general carlista en la última guerra civil y ayudante de D. Carlos. Tenía el finado sesenta y dos años.

Padeecía, desde hace tiempo, una enfermedad crónica.

### Visita á un Colegio

Esta tarde S. M. la Reina ha visitado el Colegio de San Alfonso, situado en la calle de Mesón de Paredes, y de cuya Junta es presidenta la duquesa de San Carlos.

Acompañaba á S. M., además de esta ilustre dama, las duquesas del infante don Santo Mauro, la marquesa de Sclafani y condesas de Toreno, Villanueva, Torre-Artas y Villagonzalo. Iba también el gobernador civil Sr. Ruiz Jiménez.

Recibieron á los visitantes la Junta del patronato del Colegio y la directora de éste, Sor Pilar. Una niña ofreció un ramo á S. M.; el niño de siete años José Fernando Val, pronunció un pequeño discurso y durante un rato contestó á las preguntas que la Reina le dirigía. S. M. le regaló una escopeta, obsequiando también con vestidos á los demás niños del colegio.

Por causa de esta visita, no ha asistido la Reina á la Salve que todos los sábados se canta en el Buen Suceso. En cambio, la oyó cantada por los niños del Colegio de San Alfonso.

A la entrada y á la salida, S. M. ha sido objeto de ovaciones por parte del numeroso público que se aglomeró en la calle del Mesón de Paredes.

### Lotería Nacional

#### Sorteo de hoy

#### PREMIOS MAYORES

Números.	Premios.	Poblaciones
15071	100.000	Madrid.
21495	60.000	Barcelona.
22507	20.000	Barcelona.
<b>Premiados con 1.500 pesetas</b>		
36413	183	1524 24669 2547 1875
35532	37202	36827 14833 438 30907
35236	27599	16455 3 900 14721 14291
33951	20791	17413 15262 14823 22254
8393	13413	14515 4424 16423 18970
35334	30243	38095 18579 5574 34939

#### Nuevo faro

En el puerto de Cartipano (Venezuela) se ha instalado un faro cuya situación geográfica y demás circunstancias son:

Latitud Norte, 10° 41'. Longitud Oeste (Merid. Greenwich), 63° 15'. Altura sobre el nivel del mar, 78 metros.

Luz blanca y fija, visible á 14 millas, mientras se coloca otra farola de mayor fuerza lenticular.

#### Las nuevas habitaciones de la Reina

En la semana próxima se trasladará á sus nuevas habitaciones de Palacio S. M. la Reina doña María Cristina.

Las habitaciones que pasará á ocupar son las antiguas de la Infanta María Teresa y las de los condes de París, sumando catorce estancias, todas ellas alhajadas con gran elegancia y distinción.

#### El obispo de Sebastópolis

Se encuentra enfermo de algún cuidado D. Manuel Santander, obispo dimisionario de la Habana y ahora titular de Sebastópolis.

Preparábase hace pocos días para comenzar unos ejercicios espirituales en el convento de los padres Paules, de esta capital, cuando sufrió un ataque agudo de congestión ó parálisis de algunos centros nerviosos, que puso en peligro la vida del virtuoso prelado.

#### Ateneo

Mañana 1.º de Abril continuarán las conferencias de Extensión Universitaria, explicando, de cinco y media á seis y media de la tarde, don Rafael Urbano acerca de «El secreto personal», y de seis y media á siete y media, D. Ubaldino Alvarez I zua sobre «La literatura gallega en el siglo XIX».

#### El Sr. Vincenti

Se encuentra enfermo en cama con un ataque gripal, el alcalde Sr. Vincenti.

## Balance del día

A causa del estado del mar, el Alfonso XII, después de hallarse á la vista de la capital de la isla de La Palma, se vió obligado á variar de rumbo, dirigiéndose á Gran Canaria y fondeando en el puerto de Las Palmas á última hora de la tarde de ayer.

El Rey ha desembarcado esta mañana, tributándole un recibimiento en extremo entusiasta, según con todo detalle se consigna en los telegramas que en otro lugar publicamos.

Vuelve á hablarse con insistencia de los proyectos del jefe del Gobierno de aconsejar al Rey la inmediata disolución de las actuales Cortes, distinguiéndose en la propagación de estos rumores los amigos del presidente del Consejo, como si con esto se quisiera aquietar á los ya numerosos indisciplinaos.

Sean ó no fundadas estas noticias, lo que no puede negarse es que debido á la descomposición cada día más grande que se observa entre los elementos ministeriales, va generalizándose el convencimiento, como decimos en nuestro primer artículo, de que las Cortes actuales han terminado su misión y que serán infecundas para toda labor útil.

De lo que ya se habla menos es de la conspiración carlista, de la cual no se ha preocupado nadie más que el Gobierno.

En los centros oficiales sigue dándose noticias de disposiciones acordadas y de trabajos realizados para evitar toda alteración de orden público.

Las noticias particulares, sin embargo, continúan insistiendo en que nada hace creer en agitaciones y en próximos levantamientos de los carlistas.

Y estos mismos se han anticipado á negar rotundamente que tengan ninguna participación en los sucesos que publica el Gobierno.

Se ha comentado esta tarde una reunión celebrada anoche en el domicilio del Sr. Barrio y Mier, por caracterizados carlistas.

Según unas referencias, en esta reunión se trató solamente de buscar los medios de dar impulso al Círculo tradicionalista de Madrid, cuya existencia parece es algo precaria; según otras, además de esto se acordó dirigirse al Pretendiente, manifestándole que los carlistas

no tienen parte ninguna en la agitación que se viene asegurando existe en Cataluña.

Aseguran algunos periódicos que no es exacto que la Reina proyecte trasladarse á Sevilla, durante las próximas fiestas de Semana Santa.

Diecen algunos periódicos que se ha suspendido la venta de francos del Tesoro que se venía realizando por el ministerio de Hacienda. Los francos vendidos se han entregado al mercado, cobrando una prima de 15 por 100, lo cual hace pensar en la posibilidad de que quizá sean los compradores de estos francos los que ahora venden para ganar así en pocos días la diferencia del aumento con que se han cotizado ayer los francos.

Se ha dicho que la Junta de Reformas Sociales ha acordado solicitar del Gobierno la derogación del art. 15 del reglamento del descanso dominical.

Dicho artículo es el que autoriza los contratos entre patronos y obreros, y en virtud del cual se vienen publicando algunos periódicos los domingos.

Los telegramas de Algeciras afirman que en la sesión celebrada esta tarde por la Conferencia marroquí han quedado aprobados todos los detalles de importancia que quedaban pendientes.

Inmediatamente vendrá á Madrid uno de los secretarios de la Conferencia, para preparar los protocolos que han de firmar los representantes diplomáticos.

## EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 7° sobre 0. A las doce de la tarde, 14° sobre 0. A las cuatro, 12° sobre 0. La máxima fué de 16° sobre 0. La mínima de 5° sobre 0.

El barómetro marca 714 mm.—Buen tiempo.

## LIBROS NUEVOS

La razón contra la anarquía.—Con este título acaba de editar la casa A. Martínez, de Barcelona, una obra original de D. José Buxadé.

El autor, demostrando extensos conocimientos morales y sociológicos, sienta la afirmación de que la anarquía no puede existir, por ser incompatible con la naturaleza, con el hombre y con la equidad, porque en lugar de consistir, como las que hasta el presente han combatido la doctrina libertaria, sin resultado, en una crítica desenfocada, ó un anatema furibundo, es la refutación razonada de ella, sin prejuicios ni tendencias determinadas, opinando al vulgar apasionamiento del sectario, la serena reflexión del pensador.

de comodidad absoluta y corte especial.—Justo Juan, Carmen, 21.

## EL REUMA GOTOSO

y catarros gastro-intestinales, se curan radicalmente bebiendo las aguas de La Alameda (Guadarrama). Venta en Farmacias 0'60 botella. Depósito, Cava Baja, 22, donde se sirve sin envase á 0'25 litro y 0'60 botella. Teléfono 2.090.

## EL CREDIT LYONNAIS

Agencia de Madrid

Descuenta en el acto, con un mínimo interés, los cupones de Amortizable 5 por 100 al 15 Mayo y los de Interior al 4 por 100 al 1.º Julio próximos.

## CHARADA

—¡Dijeme usted que me terciar!  
—¿Pues qué sucede, Martina?  
—Que he encontrado á dos primera  
hace un momento en la esquina.  
Ya sabe lo presumida  
que siempre esa chieca ha sido,  
y hasta esperaba un marqués  
ó un duque para marido.  
—Es cierto que era orgullosa.  
—¡Calle, señora, por Dios!  
¡y poca burla me hacía  
porque era pobre dos dos!  
—Bueno, ¡pero qué ha pasado!  
—Pues nada, una friolera;  
que hace poco se ha casado  
y tiene una *fan dos terciar*.

L. Ferrnández Rodríguez.

(La solución el lunes.)

## CULTOS

Santo de mañana.—Domingo de Pasión.— Santos Venancio, Obispo; Victor, Esteban é Irene, mártires; Macario y Santa Teodora.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de la Pasión, donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media.

En la Capilla Real misa solemne á las once, predicando el Excmo. Sr. Obispo de Sión.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.

### Septenarios de Dolores

Seguen celebrándose, y predicarán: En los Servitas (San Nicolás), el Sr. Gómez Sesé y P. Rosendo Ramonet.—En San Antonio de los Alemanes, el Sr. Barragán.—En el Buen Suceso, un señor capellán.—En el Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, un P. Jesuita.—En San Pascual, el P. Juan Casanova.—En la Encarnación, un P. Agustino.—En el Perpetuo Socorro, el P. del Pozo.—En Calatravas, el Sr. Vuelta.—En San Ildefonso, D. Angel Lázaro.—En las Escuelas Pías de San Fernando, D. Manuel Pinilla.—En Santa María Magdalena, D. Donato Fernández.—En la parroquia de los Dolores, D. Eliseo Amat.—En la parroquia de la Concepción, el Sr. García Tapeta.—En la parroquia de San Miguel (Capuchinas), D. Francisco Garnica.—En Santa Isabel, el señor Manzano.—En San Andrés, un señor coadjutor.—En Santiago, el Sr. Quesada.—En Covadonga, el Sr. Correa.—En las Comendadoras de Santiago, D. Ramón Plaza.

Continúan celebrándose novenas á Nuestra Señora de los Dolores, y predicarán:

En San Ignacio, el P. Angel de la Concepción. En San José, D. Bonifacio Sedeño. En Santa María, el Sr. López Anaya. En el Cristo de la Salud, el Sr. Calpena. En la parroquia del Carmen, el P. Garzón. En San Marcos, el señor cura.

En San Pedro (Paloma), el Sr. Farfante. En San Millán, D. Angel Lázaro. En el Cristo de San Gines continúan al anochecer los ejercicios de Cuaresma, predicando el señor Manzanedo.

En el Asilo de la Santísima Trinidad y Patronato de Obreros, ejercicios por la tarde como todos los días festivos.

En San Pascual, Esclavas del Sagrado Corazón, religiosas de María Reparadora, Jerónimas del Corpus Christi y oratorio del Espíritu Santo, Jubileo perpetuo.

En la Iglesia de María Auxiliadora misa cantada á las diez en la que predicará el señor rector. En San Luis de los Franceses misa solemne á diez con sermón en francés.

Misericordias y Via-Crucis

En San Antonio de la Florida, después de la misa de diez.—En Santa Cruz y San José, después de la de doce.—Por la tarde: en Santa Bárbara, predicando el señor cura; en San Jerónimo, un señor coadjutor; en la V. O. T. de San Francisco, don Vicente Rodríguez; en Calatravas, D. Luis Béjar; en San Sebastián, el señor cura; en el Perpetuo Socorro, un P. Redentorista; en San Ildefonso, el señor cura, y en el Olivar, el P. Palacios.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María.

Santo de pasado mañana.—Santos Francisco de Paula y Abundio.

Funciones para mañana

REAL.—A las 9.—Gran concierto vocal é instrumental, bajo la dirección del ilustre maestro Leoncavallo.

ESPAÑOL.—A las 9.—La princesa Bebé. A las 4 1/2.—La princesa Bebé.

COMEDIA.—A las 9.—D. Gil de las Calzas Verdes.—La huelga de los Herreros.—Sin querer. A las 4 1/2.—La retreta.

PRINCESA.—A las 9.—Benvenuto Cellini. A las 4 1/2.—Benvenuto Cellini.

GRAN TEATRO.—A las 3 de la tarde.—Tercer concierto de abono, á beneficio del fondo social, bajo la dirección del maestro D. Ricardo Villa.

LABA.—A las 8 1/2.—Raul y Elena.—A las 9 1/2.—El kilométrico.—A las 10 1/2.—Los hijos artificiales (tres actos).

A las 4 1/2.—El kilométrico.—Tortosa y Soler (dos actos).—Raul y Elena.

PRICK.—A las 9.—La oreja.—La pata de cabra. A las 4 1/2.—La pata de cabra.

APOLLO.—A las 8 1/2.—María Luisa.—A las 9 1/2.—El nuevo servidor.—Cómo está la sociedad.—A las 10 1/2.—Los chorros del oro.—El género íntimo.—A las 11 3/4.—El tambor de granaderos.

A las 4 1/2.—El puñal de rosas.—María Luisa.—El tambor de granaderos.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El ojo derecho.—Emeraldas.—Carta é Mirtazona.—A las 9 1/2.—La Foranina.—La bella Palma y su monje Nathal.—Cielitas thronos.—A las 10 3/4.—Chateau Margaux.—Camille Ober.—Los Rondos.—A las 11 3/4.—Arizona.—Formosa.—Mr. Alexandre.—Los probados.

A las 4 1/2.—Gran matinée.

ESLAVA.—(Compañía Prado-Chicot).—A las 8 1/2.—El recruta.—A las 9 1/2.—La leyenda del mono.—A las 10 1/2.—El vals de las sombras.—A las 11 3/4.—El recruta.

A las 4 1/2.—El tesoro de la bruja.—El vals de las sombras.—La gólemia.

COMICO.—A las 8 1/2.—La taza de té.—A las 9 1/2.—La gatita blanca.—A las 10 3/4.—El arte de ser bonita.—A las 11 3/4.—La taza de té.

A las 4 1/2.—El crimen pasional.—El contrabando.—El rey del valor.

GRAN CINEMATOGRAFO DE LA LATINA (calle de Toledo, esquina á la plaza de la Cebada).—Las mayores novedades en películas, traídas directamente del extranjero, todas en extremo originales.—Todos los días «La fiesta de la lotería, en la que toman parte las apañaditas y populares Isabel y Amada Muñoz, conocidas de todo el público madrileño.—El programa es siempre nuevo, pues la empresa no alquila películas y se varía con gran frecuencia.

RECORO SALAMANCA.—Ayalá, I, Castellana, 10.—Especiamente de tarde: patines, cinematógrafo, etc.—Jueves, tumbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

IMPRESA DE EL CORREO

## BOLSA

### Cotización Oficial del 31 de Marzo de 1906

VALORES DEL ESTADO		Cambios de hoy	
4 POR 100 PERPETUO		0/0	
Ultimo cambio anterior	Fecha	0/0	
<b>Al contado</b>			
81'80	30-3-1906	81'90 y 85	
81'85	»	81'85	
81'90	»	81'90	
81'90	»	82	
81'90	»	81'90	
81'90	»	81'90. 95 y 82'	
81'90	»	81'85 y 90	
81'85	»	82'10. 15 y 20	
<b>A plazo</b>			
81'85	»	81'85 y 90	
82'10	»	82'10. 15 y 20	
<b>5 POR 100 AMORTIZABLE</b>			
<b>Al contado</b>			
100'25	30-3-1906	100'30	
100'25	»	100'25	

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES

PIDASE CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia de Madrid:

Madrid..... CALLE DE LA MONTERA, 18.  
CALLE DE ALCALA, 40.  
Alicante de Henares: CALLE DE LIBREROS, 26

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

## NO USAR ANTEJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.-ARENAL, 19 y 21, MADRID.-Oviedo, Magdalena, 16.-Gijón, Corrida, 49 y 51

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.

Véanse los ANTEJOS DE ROCA DE PRECISION únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más famosos doctores y oculistas; para mayor garantía los doy a prueba y no siendo satisfactorio su resultado, devuelvo el dinero; para más detalles, pídanse catálogo, que se entrega gratis.

Se gradúa la vista para dar el grado exacto que se debe usar.

GRAN SURTIDO en gemelos para teatro, campo y marina.—Gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, carteras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.

Visita la exposición  
Entrada libre

## La Mutualidad Española

Sociedad de ahorro, de previsión y de Seguros mutuos sobre la vida

Esta Sociedad tiene el honor de poner en conocimiento de sus asociados que en el día de hoy ha tenido lugar la adjudicación de cuatro rentas vitalicias de 60 pesetas al año cada una, conforme a lo prevenido en los artículos 31 a 33 del Reglamento y al anuncio publicado en la Gaceta de Madrid correspondiente al 11 de Marzo corriente.

El acto se ha celebrado ante el Notario de este Colegio D. Francisco Moya y Moya, en el domicilio social, Plaza del Príncipe Alonso, núm. 14, a las diez de la mañana, bajo la Presidencia de una Delegación del Consejo de Administración y con asistencia de un considerable número de suscriptores; habiendo resultado favorecidas las partes de asociación correspondientes a los números 638, 1.769, 2.249 y 2.371, comprendidas en las pólizas suscriptas, respectivamente, por D. Virgilio Espina Alvarez, empleado, de Rebolledo (Asturias); D. Agustín Alba Pérez, empleado, de Puenmayor (Logroño); D. Lucio Ufias Ibañez, empleado, de Santander; y D. Augusto Abal Pig, empleado, de Vigo (Pontevedra).

Madrid 31 de Marzo de 1906.—El director de la Sociedad, E. Garre.—V.º B.º El Administrador Delegado, A. Loewy.

## ALTOS HORNOS DE VIZGAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros púderos y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Cables Phoenix ó Eboza para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para despiatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y bañías galvanizadas.

Latería para fábricas de conservas.

Ervanos de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia a

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos usos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos. Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los abates de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

## Pastillas Vegetales de Kemp

Los padecidos intestinales ó lombrosos, son una de las causas más comunes de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años. El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojoso y se atrasa su desarrollo. La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios trastornos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte. Afortunadamente el socorro es completo y será á la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

## El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 35.º año de su existencia. El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo. El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Sección 14, rue Dragon, París, IX.  
Dirección telegráfica: AGHARRURE PARIS

**ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS**  
PARA LOS PERIODICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO  
SE RECIBEN EN LA  
Sociedad General de Anuncios de España  
Calle de Alcalá, 6 y 8, entr.º  
Se remiten tarifas á quien las pide con combinaciones de varios periódicos recibidos á precios económicos.  
También se reciben ESQUEMAS de difusión y aniversario.  
Alcalá, 6 y 8, entravelo.—Teléfono 517  
MADRID

**CATARROS, TOS PERTINAZ**  
bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Sarafón de guayacol é iodoformo y Cápsulas Sarafón de guayacol, iodoformo y eucalipto.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.  
De venta en todas las buenas farmacias.

## LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal).  
Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:  
Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-lez-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales E. Laconture, en Saint Quantin (Francia).  
Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia).  
Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia).  
Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debont, en Tubize (Bélgica).  
Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C.º, en Balsmes lez Valenciennes.  
Exportación, importación, comisión.  
Dirigirse á Luis Jabouille, Ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

## ENFERMEDADES DEL PECHO,

**POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia, el VINO NOURRY**

Á la vez depurativo y fortificante, sustituye con ventaja á las emulsiones y al aceite de hígado de bacalao.  
CLIN Y GOMAR, PARIS  
y en todas las farmacias del mundo

## De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. G. Bristol, limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más ehozonados que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Probada tan solo unas pocas veces, y sus resultados os sorprenderán.  
No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien y para librar de bilis el sistema.

## TURBINAS AMERICA

Para saños de todas las alturas y fuerzas  
Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana. Importantes Garantizmos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 32 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.  
Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y deseamos á que se nos pruebe ó contrarie.  
Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan tan ágilmente sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.  
Se sirven los pedidos con gran rapidez.  
Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:  
Sloan et C., 17, Rue du Louvre.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

## El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplee el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, aumenta todas las demás prendas de las donas preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

## El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

## Simiente de lino TARIN

Preparado especial para combatir las estronimias, cólicos bochornos y las enfermedades del hígado y de la vejiga.—La caja: 1'30 francos.—Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche.  
TARIN, farmacéutico de primera clase.—9, Place des Petites-Pères, París, y en todas las farmacias del mundo entero.

## Los ingenieros constructores de Milán (Italia) CERETTI & FANFANNI

56, Foro Bonaparte, 56  
Se encargan de la construcción de tranvías ó de planes inclinados, transmisiones por cables, etc.  
Catálogos y presupuestos gratis.  
Exportación á todas partes del mundo.

## FILTROS

para agua, clarificadores y esterilizadores, muchos modelos, precios baratos. Utensilios de cocina, cafeteras, jaulas, ajuar de casa, lámparas de jardín. Antigua Laministeria de Marín.  
12, Plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri)

## VINO VIAI Alimento fisiológico completo

Anemia, convalecencia Pérdida de las fuerzas, fiebre Inapetencia

## Agua de Florida

Oasi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Latham, fué celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival.  
Su fragancia es la ropa y el pañuelo es rico y duradero, y como refrigerante para el baño no se ha descubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Latham.

## LES PRODUITS de contrafases

**Capsules TAETZ**  
Se reconocen fácilmente á l'épais bourlet indigeste qui se trouve á la base de chaque capsule et au manque total de finesse.—Bien exigir las botes de metal impresas á la signature de TAETZ.—Sólo inventeur de ce Genre de Capsules.

## El gran específico

Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, no está demás recordar al que ya las haya empleado y a que aún no las conozca, que son puramente vegetales en su composición.  
No entra en ellas el mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vértigos.

## El complemento

de la hermosura es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable elemento de su sexo.  
La mujer dotada de ondulantísimos rizos, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y hermosa cabellera, hágame uso constante del Tónico Oriental.

## Las lombrices

Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojoso y empieza á enfaquecer, que se rasca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulce.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las Farmacias.

## COMPANIA GENERAL DE conducción de aguas.

Compagnie Generale des Conduites d'Eau. Société Anonyme. Lieja. Esta importantísima casa ha suministrado tubería tanto para agua como para gas al mundo entero.—La compañía se compromete á suministrar cañería de cualquier diámetro, ya sea en centímetros ó en pulgadas.—Las especificaciones indican los precios franco á bordo.

## EL MAS PRECIOSO de los tónicos y el mejor reconstruyente es el único legítimo

**Vino Deifresne con PEPTONA**  
adoptado por los hospitales. Véndese en las buenas farmacias

## Molinos de viento

americanos, «Ideal» y «Samson» para extracción de aguas y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 180 pesetas en adelante.  
Fundición de Enrique Sánchez.—Las Palmas, Triana, 79

## FABRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi  
Corso Vittorio Emanuele II Torino  
Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini & Rossi. De venta en todos los establecimientos de importancia

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba.  
Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Bismuto, Opo, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

## TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó asobación por medio de los CIGARRILLOS BALSAMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídanse el prospecto.

## Société Anonyme des Anciens Etablissements PANHARD G. LEVASSOR

Capital 5.000.000 de francos  
19 AVENUE D'IVRY 19  
PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones  
Los primeros premios en todas las carreras y concursos  
Automóviles de todas clases  
Omníbuses con y sin Imperial, Furgones y Camiones. Char á bancs, Breaks, Trucks  
LANCHAS AUTOMÓVILES

## Wilson, Sons et comercio limited

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón  
Oficina central en Londres  
Sucursales en Cardiff, Barry, Madra, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, La Plata, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.  
Ventas de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escoger, y de carbón de cok de buena calidad.

## Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.  
Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturriay (Vizcaya); en el Caleyó y Avilés (Asturias), en Bonanza y Trafaria.  
Lotería, 3, Bilbao.  
Villafueva, 11 (apartado, 66), Madrid.  
Uría, 40, Oviedo.

## LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados  
Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería

## Pereda y Compañía.—Santander

## Harina lacteada NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca  
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes  
PRECIO UNICO: 1'75 pesetas el bote